

### La cortesanía en la Corte

## Sobre reforma y progreso de las costumbres

No se recuerda ya lo que acontecía en la corte cuando había ministros europeos y europeos también se proponían reformar las costumbres? Cayeron en el olvido las luchas que hubo de mantener aquel gran Monarca que se llamó Carlos III, cuando se esforzaba por hacer de España un modelo de nación. Creemos que se ha olvidado todo. Se ha olvidado que los madrileños se sublevaron porque había autoridades que no querían tolerar a embozados y tapados, chamborgos y jarques capos en abridores de aviesas intenciones, rostros femeninos encubiertos y acompañadores de mercancías infames.

¿Qué tiempos aquellos! ¿Qué prodigios en revelaciones psicológicas de un pueblo! En Madrid no se podía transitar por las calles una vez dadas las doce de la noche, so pena de recibir una lluvia de excrementos. "¡Agua va!", gritaban las fregonas, aquellas fregonas celebradas por Quevedo en homenaje a los excelentes servicios que prestaban a las doce de la noche. Quien escuchaba ese grito pavoroso tenía que buscar inmediatamente un cobijo, si quería librarse de un chaparrón que le dejase, oliendo no precisamente a perlas, o como quedaron los condes de Carrión al buscar refugio en la comuna, huyendo de zarzagos felinas, según cuenta el glorioso don Francisco antes citado.

En resumen; que Madrid quedaba convertido en inmensa y descubierta cloaca, gracias a las costumbres imperantes entonces, avaloradas por el dictamen del protomedicato que sostenía la conveniencia de respirar las emanaciones salubres del infame barro con que se cubría la villa y corte...

Carlos III, que era un Rey muy europeo, quiso impedir tal barbarie en las costumbres; se propuso adentrar la corte, pero se le sublevaron los madrileños de entonces. Y también entonces fue cuando el ex-teniente Monarca pronunció su frase famosa: "Los españoles son como los niños, que lloran cuando les quitan la caca..."

Todo aquel que haya presenciado los comentarios públicos y privados que se han hecho en Madrid a propósito de la orden dada por el superioridad policiaca, no podrá menos de aceptar que los amonificados recueros no dejan de tener oportunidad. No solo se ha sublevado la gente contra las disposiciones exageradas de la Policía sobre las costumbres, sino también contra las amenazas y sanciones. Si la orden policiaca es el procedimiento o no lo es para reformar las costumbres, es lo de menos; el hecho innegable consiste en que no hay progreso de costumbres en España. Más bien retroceso. Todo el que lea a los escritores de hace un siglo, verá que las críticas sobre las costumbres en España hechas en tonces se podrían repetir ahora con el mismo fundamento.

Es indudable la resistencia de la gente a nuevas maneras de vivir y conducirse socialmente. Nos lo explicamos. Toda la labor de reforma no puede ser hija de la acción de la policía. La familia, la escuela y la sociedad, son las fuentes primordiales de toda educación de carácter, y cuando estos factores educativos faltan o se estancan, no hay ni reforma ni progreso posible. Pero no es menos cierto que no todo puede dejarse a la armonía espontánea de la

educación para que se produzca el orden social necesario; las órdenes desde arriba son necesarias también. Antes de que el actual director de Segtridad diese sus famosas y discutidas órdenes, apenas había periódico en Madrid que no se hiciera eco de las constantes protestas que en nombre de la buena crianza se levantaban contra la grosería ambiente. Las calles empujadas por la gente que no sabe andar y por los vehículos mal guiados; los tranvías tomados a fuerza de puños, sin respeto alguno para las mujeres; damas y señoritas acosadas por donjuanes callejeros, que, a pesar de las protestas de las mujeres, no cesaban en la persecución; en los sitios públicos, las mujeres, aun acompañadas por sus parientes, tenían que soportar la insolencia de miradas insistentes y provocadoras de villanos vestidos de señoritos, los cuales, escudados en la impunidad que les proporcionaba el temor al escándalo de las personas correctas, campaban por sus respetos; cuando un golfo insultaba a una persona, y ésta, en vez de tragarse la injuria, reclamaba el auxilio de un agente de la autoridad, ya se sabía lo que pasaba: gran parte del público espectador de la escena se ponía de parte del gatujo, formando con él germanía hasta que conseguía su libertad; rara ha sido la noche que en las veladas del Retiro no había palos y bofetadas por mor de groserías e inconveniencias de los señoritos flamencos, que con sus insolentes insinuaciones hacían imposible la estancia de damas en el público. Que un padre de familia tome butaca en un cine o teatro acompañado de mujeres bellas y tenga la mala suerte de que tenga cerca algunos hombres vestidos de persona o sabrá lo que es bueno: tendrá que escuchar patochadas sin cuento, con pretensiones de gracia, comentarios estúpidos a lo que desfila por la escena o la pantalla y alusiones más o menos directas a las mujeres de su compañía. Estos donjuanes son así.

Todo esto y mucho más es lo que la buena intención de una autoridad quiso evitar. Y el efecto ha sido deplorable. Unos se han sublevado, planteando así la cuestión: "¿Somos groseros en Madrid?" En Madrid, señores, hay groseros, santos, criminales, como en todas partes, pero es que los groseros abundan y no se quedan en casa, como los santos. Otros dicen que el hambre de mujer es lo que induce a ciertos hombres a lanzar el llamado pipoo, que no es sino una grosería insostenible o un relincho mal contenido en la mayor parte de los casos. Hambre de mujer hay en muchas partes y sin embargo no se llega al escándalo. En Buenos Aires, por ejemplo, hay un abigarramiento de hombres venidos de todas partes, pillaban los aventureros y los hambrientos de toda clase de carne; en aquella Babel hay de todo y, sin embargo, la mujer es muy respetada porque la policía es inexorable con los atrevidos. ¿Quién se atreve a interrumpir el paso en la calle de Florida desde las siete de la tarde, hora en que se prohíbe la circulación de toda clase de coches en ella? Pues en el pintoresco y goyesco Madrid no se ve nada de esto.

¿A qué seguir? La lucha está epetablada entre los bien educados de la corte y los groseros de toda clase social, que abundan en demasía, y hoy por hoy los primeros son los que han perdido la batalla.

VICENTE GAY.  
Madrid, mayo.

### Gaceta musical

## La orquesta del maestro Arbós

Dió anoche en el Principal su primer concierto. Resumidamente en nuestro periódico se nota un desenso rápido y lamentable en la percepción de la belleza. Es ya un tópico típico entre nosotros, que Valencia es tierra de artistas, pero a pesar de la verdad del tópico, de su exactitud, las clases que por su preparación es de esperar se solidaricen cordialmente con todo movimiento artístico, son en nuestra ciudad las únicas que se muestran ausentes. Así, el Principal estaba bien de auditorio en las alturas, bastante bien en las butacas, muy mal en los palcos...

La orquesta Arbós tiene una misión informativa admirable. Saie a provincias—a esas provincias desconocidas desde los centros de Madrid—a presentar las versiones de los grandes artistas. Lo de lamentar es que muchas veces esta obra de amplia y serena información que los artistas realizan no sea completa y eficaz. Algunas veces sucede que estos artistas traen, como el mantenedor de Juegos Florales de Rusiñol, una levita de viaje y un discurso de viaje también.

El concierto de anoche tenía, para nuestro concepto, un grave error fundamental: el programa, en confusión. Aquella evocación de Sakuntala, las tribulaciones del Rey Duchi-manta, sentida por Gódmart, y la Siciliana de Franour, para finalizar con la Marcha fúnebre del Ocaso de los dioses; tal diversidad de estilos y de emociones y de calidades, confunden y hacen perder al auditorio toda emoción. Esto aparte de la labor de la orquesta, muy justa.

Segunda parte: La Séptima Sinfonía de Beethoven. El auditorio seguía ansiosamente el caudal—diáfano y genial—de las ideas musicales, agradeciendo al finalizar cada tiempo, con aplausos de entusiasmo, gestos vivos de fervor, a la orquesta su versión, cuidadosa, de profesores.

En la tercera parte, una novedad: "Dafnis y Cloé", de Ravel, obra de delicioso impresionismo. Muy justamente aplaudida.

Por qué, maestro Arbós, no ha dedicado la última parte íntegra a los músicos nuestros? Con Albeniz, Espiá, Turina, Villar, Pedrell, Falla, y algunas más o menos directas a las mujeres de su compañía. Estos donjuanes son así.

Desde luego hemos de felicitar a la orquesta y al maestro Arbós, uniendo nuestro aplauso sincero a los que agradecían la ofrenda de oro en la sesión de anoche.

### CULTURA

#### Concursos

Han sido convocados para proveer las cátedras en los Institutos de: Baeza, Historia Natural y Fisiología e Higiene; Córdoba, Psicología, Lógica y Ética y Rudimentos de Derecho; Jaén y Zamora, Geografía e Historia; Reus, Lengua y Literatura castellanas, y Cartagena, Caligrafía.

#### Un telegrama

El señor Rector recibió anoche un telegrama del diputado señor Montemayor Checa, en el que le decía: "El Consejo de ministros, a propuesta del de Instrucción pública, acaba de acordar el comienzo de las obras de la facultad de Medicina." Aquí viene bien aquello de "Más vale tarde que nunca". El expediente aprobado anoche por el Consejo de ministros, fue incoado en mayo de 1905.

Enfermedades de los ojos. Los mejores tratamientos para ellas son los que se aplican, con precios módicos, en la clínica del oculista americano, calle Alfredo Calderón, 13, (frente Teléfonos), Valencia.

continuando la defensa su interrumpido informe.

#### Sala de lo civil

Se ha visto un pleito sobre reclamación de cantidad a la compañía de Ferrocarriles del Norte, interviniendo los letrados don Vicente Chabás Bordehore y don José Climent Ballester.

### Ecos y comentarios

#### ¡Versos subversivos!

"Dos tronos tiene la Reina, que ya en el Arma figura: el trono que la dió España y el trono de la hermosura.

Para expresar la alegría, que hoy toda el Arma revela, gritad, cual yo gritaría: ¡Viva la Caballería y su augusta coronela!"

¿De quién son esos versos? ¿De Nakens? ¿De Alberto Ghirardo? ¿De Casanelles?

A primera vista diríase que pertenecen a un terrible antidinástico, espíritu maligno, mordaz y destructivo.

Pero no es así. Los hemos encontrado en un periódico muy derechista de Madrid. Francamente confesamos que no recordamos con precisión a no ser los versos que publicó el señor Muñoz Saca con motivo de la muerte de Joséllot.

Por menos motivo han procesado a mucha gente. Pero no la citamos precisamente por eso. La citamos para brindarla a los que investigan—nuevos Díaz Gámez, nuevos Cervantes—las relaciones entre las Armas y las Letras.

#### La razón de la sinrazón, etc.

El colega vespertino, comentando una real orden relacionada con la su presión de la penitenciaria de la prisión celular, decía en su número de ayer:

"Nosotros, que no regateamos aplausos, cuando son justos, hemos de tributarlos al actual director general de Prisiones, señor Hernández, que ha sabido recoger parte de las peticiones que le formularon la Diputación y el Ayuntamiento."

Y en la misma página del mismo número, decía, refiriéndose al mismo señor Hernández (que es el señor Hernández Lázaro), lo que sigue: "Ayer circuló una especie, que, además de atentar contra las más elementales ideas democráticas, descubre las desmesuras de la silueta de un político nefasto, que porque ahora ocupa un alto cargo que ni merece, ni es capaz de desempeñar técnicamente, no por eso hemos de considerarle cual se debe."

El lector tal vez haya oído hablar de un procedimiento para atar las moscas por el rabo. Si lo conoce, ahora tiene ocasión para aplicarlo.

#### ¡Bravo! ¡Bravo!

Un periódico reproduce con toda clase de honores el siguiente párrafo, procedente, según dice, de un discurso pronunciado recientemente en una capital castellana, durante un acto solemne:

"La intrepidez española llegó hasta las selvas vírgenes, en donde la mano del hombre jamás había puesto el pie."

Parece que el acto solemne estaba relacionado con la conmemoración de Juan Bravo. Y es triste que su figura sirva en el siglo XX para nadrar violentamente la oratoria y el sentido común, para poner la patá.

Todavía hay más. Un grupo de artistas y críticos ha dirigido al ayuntamiento de Segovia la siguiente exposición:

"Noticiosos de que un gran número de vecinos de la ciudad de Segovia se ha dirigido en súplica a ese excelentísimo ayuntamiento para rogar que el monumento que se proyecta erigir al comunero Juan Bravo en la plaza de San Martín sea levantado en otro sitio de la ciudad, los que suscriben se adhieren fervientemente a dicha súplica, convencidos de que tal monumento no haría sino descomponer y profanar la bella armonía e intimidad de tan maravilloso rincón segoviano."

Pirman este documento, entre otros, los señores Machado, Ortega Casset, Francés, Cosío, Zubizarre, Zuloaga, Héctor y Pecabia, Romero de Torres, Macho, Azorín y Winthuyssen.

Después de leer esto, llega uno a decir: —¡Bravo! Y continuar: —Para eso sirve tu memoria: para cometer profanaciones.

#### A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico, al precio de una peseta cincuenta céntimos.

### En Zaragoza y Barcelona

## La fiesta de la Patrona

La prensa de la capital aragonesa nos trae noticias de la fiesta que a Nuestra Señora de los Desamparados han dedicado los buenos valencianos residentes en Zaragoza, y que forman el "Grupo Valencia", presidido por nuestro estimado amigo y paisano don Eduardo Campos de Loma.

El sábado último, víspera de la festividad de la Madre del Amparo, aparecieron adornados con hermosos tapices, obra de David Lagua, los balcones de la casa social del "Grupo Valencia", situada en la calle de Don Jaime, y por la noche fueron espléndidamente iluminados.

También adornaron e iluminaron sus balcones, atendiendo la invitación de los valencianos, todos los vecinos de la calle y plaza de San Gil.

A la caída de la tarde verificóse la procesión, que resultó incómoda, para trasladar la imagen de Nuestra Señora desde la iglesia de San Cayetano a la de San Gil, donde tiene su capilla, presidiendo el religioso cortejo el teniente alcalde del distrito señor Noya, don Cruz Laplana, el general Martí, el señor Campos de Loma y el señor Bastero.

Acompañaban a la Patrona de Valencia centenares de devotos con lince, el "Grupo Valencia" con su bandera, la Hermandad de la Virgen y una banda de música.

Las señoras que llenaban los balcones de la casa del "Grupo Valencia" alfombraron de flores el paso de la veneranda imagen, y en el pórtico de San Gil, alumbrado con profusión de bengalas de colores, un coro de señoritas de María Auxiliadora entonó la Salve. El párroco don Cruz Laplana dirigió a los fieles una sentida plática.

En los salones del "Grupo Valencia" verificóse por la noche una fiesta de *albaes*, que estuvo concurridísima, y fue amenizada por la banda de la Cruz Roja. A las doce se ejecutó la Marcha Real en honor de la Virgen, y los aplausos y aclamaciones duraron largo rato.

La fiesta, que se prolongó hasta la madrugada, tuvo como final el clásico *resapó*, siendo obsequiados los invitados con champagne.

El domingo se celebró la función religiosa; a la que estuvieron invitados el Cardenal doctor Soldevilla y las autoridades locales, pronunciando el panegirico el docto escolapio padre Calvo.

Los periódicos de los que tomamos estos datos, terminan dando la más cordial enhorabuena a los "simpatizantes valencianos" dicen—que tan alta ponen a su patria."

También nosotros felicitamos efusivamente a aquellos queridos paisanos.

La colonia valenciana en Barcelona celebró la fiesta de nuestra celestial Patrona con mayor brillantez, si cabe, que los años anteriores, en la parroquia de Belén de aquella capital.

A las ocho fue la misa de Comunión, ofrecida por la Hermandad valenciana, oficiando el doctor Garriga, que pronunció una elocuente plática, y a las once comenzó la solemne, que cantaron la capilla de música y coros del orfeón del Centro Social de Belén. Predicó en lengua valenciana el rector de las Escuelas Pías de Valencia, que estuvo elocuente, ensalzando el amor que a la Madre del Amparo profesan sus hijos.

El momento de azar a Dios resultó grandioso. De las tribunas situadas a ambos lados del presbiterio, que se hallaban ocupadas por un grupo numeroso de distinguidas damas, fueron arrojadas al pie del altar muchas de las flores que el Ayuntamiento de Valencia había enviado para esta fiesta.

En el presbiterio ocuparon asiento los representantes de las autoridades, la Junta de la Hermandad de Nuestra Señora de los Desamparados y las personalidades de más relieve de la colonia valenciana. El templo estuvo lentísimo de fieles.

Al estertorio fueron cantados los gozos de la Patrona en valenciano, y al terminar la fiesta los fueron entregados a las señoras preciosos ramilletes de flores.

Bien por la colonia valenciana de Barcelona!

### Crónicas gallegas

## El puente internacional

Como estamos en primavera, Tuyo nos recibe con los rosales floridos asomados a las tablas de sus buertos. El automóvil de viajeros para en una calle ancha y bien pavimentada, con dos filas de árboles frondosos que proyectan sobre la tierra su sombra redonda y espesa; una calle de ciudad nueva que nos desconcierta un poco. El día es festivo y de mercado; bajo los árboles se van amontonando verduras, cacharros, algodónes, quesos, cestas y más cestas; pañuelos, cintas y un sin fin de objetos baratos de asco y de adorno. Sobre una tela descolorida tiene un viejo, esparcidos, una porción de libros de vidas de santos resignados, entre otros de hazañas de bandidos. Las gentes que se mueven pasadamente tras los puestos, recordan más a Castilla que a las que se ven por otros pueblos gallegos; todo parece estar dominado por una nota de cansancio y pereza. En el cielo sin nubes, el sol anuncia un día caluroso.

La suerte quiso darnos por compañero a un revolucionario de los más fieros que pudieran pintarnos de Rusia o Italia; uno de aquellos que en otros tiempos se decía que se comían los niños crudos. Sus ideas son demasiado futuristas para nosotros; no las acabamos de comprender; algo como una horrible tempestad en formación, que luego que descargue nos traerá la mayor felicidad jamás concebida; sin embargo; su compañía no puede ser más agradable e inofensiva; y encierra un tesoro de buen humor. Oyéndole hablar nos parece que fue cosa de que un día se levantó, y como no pudiera peinarle bien su abundante cabellera, se sintió un terrible revolucionario, como pudo haberse hecho frías cartuja.

Paseamos a la ventura por las calles estrechas del Tuyo antiguo, algunas de cuyas casas tienen soportales y escuderos; subimos escaleras de piedra, y sin saber cómo, nos encontramos frente a la Catedral, que nos pareciera una vetusta fortificación a la primer ojeada; otra vez recordamos a Castilla.

La Catedral de Tuyo es quizá la más pequeña que nunca viéramos; en sus naves angostas mezclase el románico y el gótico, y todavía alanzaron el período de decadencia de este último; luego fueron invadidas por el más ostentoso churriguerismo, combinado con barroco en los complicados altares dorados. El conjunto es poco armónico y falta de esbeltez. Hay algunos sepulcros con esculturas toscas, pintadas a veces por manos profanas. Aunque suena el órgano dulcemente en cascadas de notas luminosas, el templo está casi vacío; un acólito agita un incensario humeante, mientras nos mira con curiosidad; luego, dirigiéndose a otro que hay a la puerta de la sacristía, le guiña el ojo y se ríen los dos.

En el claustro gótico, enalado y pintarrajado, hay un delicioso jardín de varios colores, que triunfan gloriosamente junto a las últimas came las muertas... En uno de los ángulos, un sarcófago abierto con agua hace las veces de taza de una fuente donde los pájaros van a beber... Ellos son la única vida del cerrado recinto. Del interior del templo llegan los acordes del órgano como una música de otro mundo; nuestro amigo, el revolucionario terrible, se queda absorto como un franciscano ante una visión angélica... No mueve las hojas el más ligero céfiro y el oro del sol nos envuelve en santa beatitud.

Al encontrarnos de nuevo en la calle parece que volvemos a ser qué nos fuimos, y los momentos anteriores son como un sueño vago que no acabamos de completar. No le hacemos la menor alusión a nuestro amigo, porque seguramente nos diría que había estado pensando en Moscú.

En el casino nos presentan a un señor que nos va a acompañar a la tierra portuguesa; es un oficial del ejército que se llama Martínez, y un apellido, que aunque extranjero, nos parece haber oído alguna vez. Poco después estamos en un coche camión del romántico Portugal.

¡Extraña impresión! Desde la carretera se ve el Miño serpenteando, reflejando el azul transparente del cielo; los montes de una ribera poblados de robles y pinos, son España; los de la otra llenos de pinos y robles, son Portugal... El paisaje da un suave encanto es el mismo en las dos riberas; en una se apaña Tuyo en derredor de su oscura Catedral al menada; en la otra, sobre los muros verdes de las antiguas fortificaciones, se alza Vaenga do Miño, con su caserío de calores, como un juguete colocado en lo alto de la montaña. Las sierras lejanas por donde no se ve el río, no se sabe de qué pueblo son. El puente, como un brazo de hierro, une los dos países en un esfuerzo inútil, pues se diría que están en extremos opuestos del Continente.

te; las claras aguas del río parecen murmurar a través de los siglos una canción que siempre fue la misma, y que los hombres de ambas riberas nunca supieron comprender.

A la entrada del puente para el coche, y se nos acerca un carabinero de rostro grave y tostado, en el que sobresalen unos fieros bigotes negros que parecen de acero; acaban en punta, y sin duda deben pinchar en los extremos. Lo miramos con cierto respeto, mientras le mostramos los documentos que nos exige; nos dice muy amable luego que podemos pasar, y después de cruzar unas palabras de cumplido con el oficial, que le conoce, nos despedimos; arranca el coche, y un minuto más tarde estamos en Portugal.

Para al salir del puente tenemos que parar de nuevo para mostrar los pasaportes al carabinero portugués; éste, que recuerda a un soldado italiano por el uniforme, los examina y nos los devuelve deshecho en cortesías. Sin querer nos miramos unos a otros, satisfechos de nuestra importancia.

Nos internamos en el país extraño sin sentirnos extranjeros; en nada se diferencian estas tierras de las que dejamos. La primera casa de importancia que nos sale al paso ostenta un rótulo que hace que nos dé un salto el corazón en el pecho: "Hotel Valenciano". ¿Quién se acordará por aquí de nuestro rincón? ¿Tendremos por estas tierras algún paisano? Pero pronto caemos en la cuenta; estamos en otra Valencia, en la que, como en la nuestra, todo es valenciano; no tenemos la excusativa; nadie, pues, se acuerda por aquí de los campos del Tuyo con sus tracas y sus *paellas*.

Valencia do Miño es como una gran fortificación; hoy sin valor alguno en la que se hubieran construido algunas calles; está rodeada de murallas espesas que la vejez va cubriendo de musgo; en los anchos fijos erede la hierba libremente, y tiene todo cierto español abandono; sobre las puertas de la plaza ennegrece la humedad del emblema de la monarquía; las casas se diferencian algo de las de Tuyo por los policromados azulejos de relieve de las fachadas, y en general, son más altas; tiene algunos jardines sedientos y faltos de cuidado y por las calles pasean a sus anchas los cerdos y las gallinas. La tristeza de los hogares humildes asoma a las puertas en los barrios más pobres; las gentes ven en nosotros seres más felices; su salud es más breve y feo, no tiene la amabilidad de los militares, y los otros habitantes de la población.

De lo alto de una torre oímos que nos llaman, sisándonos con cierta ansiedad; por los hierros de una reja saca los brazos un soldado preso, que deja caer una cuerda, en cuyo extremo tiene atada una lata de con servas vacía, sin papel y oxidada. Más bien adivinamos que entendemos que nos pide una moneda; unos ojos grandes y tristes suplican; el rostro tiene la expresión de los seres que vienen al mundo sin luz interior. Nuestro revolucionario le deja en el bote una porción de reis (diez céntimos), y la cuerda sube hacia arriba, mientras los ojos acarician la moneda, ajenos a toda otra cosa en la tierra.

Continuando nuestro paseo por las calles solitarias y en cuesta, nos habla el oficial, que nos acompaña de la triste situación de las gentes del campo en el país; la miseria es mucho mayor que en España; no se comprende cómo pueden vivir. De pronto se para en una altura que domina perfectamente la vecina ciudad española como centro de un panorama maravilloso, y señalándonos una muralla, nos dice:

—¡Ahí hace situar la fantasía de los españoles el quimérico cañón que nos amenazaba constantemente con una leyenda absurda. Yo no sé que haya existido nunca.

—Ni existió el cañón jamás, ni hubo una relación cordial entre los países fronterizos; hemos vivido años y siglos sin querer saber unos de otros, combatiéndonos quizá con la peor de las armas, con la que más separa, y cuya herida es más profunda y se tarda más en perdonar; el ridículo. De las cosas que menos razón tienen de ser en nuestra Península es la frontera portuguesa. Nosotros somos los llamados a destruir, pero no con los ejércitos, sino con leyes que hagan libres a nuestros pueblos, devolviéndonos su alma ibérica, que con ellas y un buen deseo de entendernos mejor, borrando el mundo de necesidades que nos dividiera, nacera el amor, a cuyo fuego se desharán los muros como bloques de nieve y surgirá una época de bienaventuranzas...

La tarde muere cálida y silenciosa; por el puente pasa un coche rápido, sonando sus cascabeles; sobre el Miño dormido vuela libremente una bandada de golondrinas hacia España; el sol en el ocaso ilumina por igual las altas sierras portuguesas e hispanas con sus rayos bermejos.

DANIEL MARTINEZ FERRANDO.

### TRIBUNALES

#### Doble asesinato con robo en Albutxech

Para hoy estaba señalada la vista del proceso que con motivo del asesinato de un matrimonio de Albutxech se inició contra el criado del mismo Pedro Marín Balaguer.

Los muertos eran viejecitos y el móvil del horrendo crimen fue el robo.

La vista se ha aplazado hasta mañana por falta de jurados, habiendo acordado la sala un sorteo supletorio.

Actuará de acusador privado don Buenaventura Guillén Engo, y de defensor don Fernando Cuesta.

#### Juicios orales

Bajo la presidencia de don Juan Antonio Delgado se ha constituido la sección primera, despachando los siguientes juicios orales.

Victor Badenes Moll y dos más sobre falsedad.

más sobre estafa; han sido exculpados por don Salvador Fayos.

Arturo Barberá Bordes por allanamiento de morada; defensor don Miguel Ferrández.

Ismael Bausach Festner y dos más sobre hurto; defensores señores Gni Hen, Ribelles y Barberá.

#### Crimen en Castellar

A pesar de los deseos de terminar ayer el juicio que, como dijimos, comenzó a verse en la sección segunda contra Juan Alacereu Subirá por muerte violenta de su convecino Vicente Rocafull Gómez, no pudo la Sala cumplir sus propósitos por la extensión que dieron las partes a las pruebas.

A última hora informó, manteniendo sus conclusiones, el fiscal don Lorenzo Gallardo, y en la sesión de esta mañana ha hablado el acusador privado don Vicente Marzal, que ha estado elocuente en la exposición de los hechos, y el letrado defensor don Juan Bort, quien ha pronunciado un discurso notable y propio de tan distinguido criminalista.

A la una y cuarto se ha suspendido el acto, quedando en el uso de la palabra el señor Bort.

A las cuatro se reanuda la sesión.

## TEATRO LÍRICO

## MAÑANA JUEVES

Inauguración de la nueva temporada de

# CINE

con un programa estupendo en calidad y metraje

## MAÑANA JUEVES

## TEATRO LÍRICO

# TEATRO PRINCIPAL

Hoy, a las diez noche.

Segundo y último concierto por la

## Orquesta Sinfónica de Madrid

dirigido por el eminente maestro **Arbós**

DEBUT: Mañana, a las diez noche, con

**Gran compañía de ópera**

**Genoveva Vix.** Presentación del eminente tenor **Lauri-Volpi** que cantará cuatro funciones: **Ilgoletto, Manón, Tosca**, repitiendo una de estas óperas

### Acció Valencianista

Dimarts d' amical conversa

La distinguida señora doña Amparo Brú, esposa de nuestro antiguo y querido amigo don Mario Jorge, le ha sido pedida la mano de su monísima hija Elena Ruiz Brú, para el conocido y aventajado joven don Manuel Calabuig Trénor. Los hermanos del novio, don Pedro y doña Concepción Calabuig Trénor, efectuaron la visita de pedida, cruzándose entre los futuros contrayentes los regalos acostumbrados, consistentes en valiosas joyas. La boda se celebrará en el próximo otoño. A las muchas felicitaciones recibidas, una ha nuestra muy cordial y sincera.

### EREO-LEGUMINOSA BELLVER

El mejor alimento vegetal para toda clase de enfermos. El tren expreso de Madrid ha venido esta mañana a su hora. Marchó en el expreso de Barcelona, con dirección a Alemania, donde continuará sus estudios, el doctor don Luis Bartulá, a quien muchos de sus compañeros le han tributado una cariñosa despedida.

Debido a las gestiones realizadas por el candidato derrotado por Sagunto, señor García del Mora, en breve se inaugurará el teléfono interurbano en dicha ciudad.

En la Caja de la Diputación han ingresado hoy en concepto de contingente provincial, las siguientes cantidades: Bolnisi, 500 pesetas; Palomar, 789'95.

El señor delegado de Hacienda ha ordenado para mañana los siguientes pagos: Don Francisco Roig, 18.690'54 pesetas; don Pedro López, 17.085'04; don Vicente Catalá, 45.953'31; don Luis Soler, 437'38; don Juan Martínez, 8.968'42; don Emilio Jiménez, 2.220'01; don Vicente Calabuig, 2.242'93; don José María Baroni, 63.434'60; don Angel Palacios, 1.067'02; don Ricardo Perello, 728'80; don Tomás Granero, 593'24; doña Mariana Carsi, 1.393'57; y don Ambrosio Hucic, 486'95.

Ha sido nombrado aspirante de esta delegación de Hacienda, el señor García Cao.

**AUTOMOVILISTAS**  
Por 250 pesetas comprarse un potente reflector con su botella PREST-O-LITE, que es el mejor equipo de alumbrado. Gasolina superior, a 1 peseta litro. Stock-Sport, Colón, 22, Valencia.

Ha sido plenamente confirmada la noticia que anticipamos hace días, relativa a la venta por la casa Lebon y Compañía de sus fábricas de electricidad, líneas y redes.

Estas, por lo que al servicio de la capital se refiere, han sido adquiridas por la Sociedad Eléctrica Valenciana, y las que deán el servicio a Torreente, Escaña, Paiporta, Catarroja, Albal, Sedavi, Lugar Nuevo de la Corona, Alfafar, Benetúser y Masanasa han pasado a ser propiedad de la Sociedad anónima "Volta", también valenciana.

Ambar se han encargado ya de su respectivo servicio.

Esta noche, en el rápido de Madrid, regresa a Burgos nuestro ilustre compatriota el Cardenal doctor Benlloch y Vivó, que, después de terminar algunos asuntos en su diócesis, se propone marchar a Roma con objeto de asistir al Consistorio que ha de celebrarse en el Vaticano el día 13 de junio próximo.

Deseamos al eminente purpurado un viaje muy feliz.

El mejor producto para la higiene de la piel, cortaduras, grietas, asperezas, etc., es la Vaselina químicamente pura del doctor Greus.

**PANACEA CORELL**—Cohibe diarreas, facilita dentición y bábeo.

Se convoca a los empleados municipales pertenecientes a la Cooperativa Valenciana de funcionarios de España a una reunión, que se celebrará mañana jueves, a las 5'30 de la tarde, en las Casas Consistoriales, sección de Quintas, para tratar de asuntos importantes relacionados con dicha institución.

Tos cásase con Pastillas J. Miró, expectorantes, calmantes. Farmacias y droguerías.

### NOTICIAS

Don Jerónimo Montilla, Gobernador civil interino, expresaba esta mañana su satisfacción ante los periodistas por la tranquilidad paradisíaca que existe en la provincia, y por que vé próximo el término de su interinidad. Respecto al primer extremo, es decir, al de la tranquilidad, fuera de un timo, un intento de suicidio y un atropello de un transeúnte por un auto, conformes. Respecto al segundo, ¿quién es capaz de leer en el porvenir?

Aunque comenzó nuboso, el día de hoy ha resultado agradable, de sol espléndido y temperatura primaveral.

La presión barométrica se mantiene a 762 milímetros; la humedad relativa es de 75, y la brisa domina del Este Sureste, habiendo señalado el termómetro, a la una de la tarde, 18° a la sombra y 20° al sol.

Ha sido plenamente confirmada la noticia que anticipamos hace días, relativa a la venta por la casa Lebon y Compañía de sus fábricas de electricidad, líneas y redes.

Estas, por lo que al servicio de la capital se refiere, han sido adquiridas por la Sociedad Eléctrica Valenciana, y las que deán el servicio a Torreente, Escaña, Paiporta, Catarroja, Albal, Sedavi, Lugar Nuevo de la Corona, Alfafar, Benetúser y Masanasa han pasado a ser propiedad de la Sociedad anónima "Volta", también valenciana.

Ambar se han encargado ya de su respectivo servicio.

Esta noche, en el rápido de Madrid, regresa a Burgos nuestro ilustre compatriota el Cardenal doctor Benlloch y Vivó, que, después de terminar algunos asuntos en su diócesis, se propone marchar a Roma con objeto de asistir al Consistorio que ha de celebrarse en el Vaticano el día 13 de junio próximo.

Deseamos al eminente purpurado un viaje muy feliz.

El mejor producto para la higiene de la piel, cortaduras, grietas, asperezas, etc., es la Vaselina químicamente pura del doctor Greus.

**PANACEA CORELL**—Cohibe diarreas, facilita dentición y bábeo.

Se convoca a los empleados municipales pertenecientes a la Cooperativa Valenciana de funcionarios de España a una reunión, que se celebrará mañana jueves, a las 5'30 de la tarde, en las Casas Consistoriales, sección de Quintas, para tratar de asuntos importantes relacionados con dicha institución.

Tos cásase con Pastillas J. Miró, expectorantes, calmantes. Farmacias y droguerías.

El mejor producto para la higiene de la piel, cortaduras, grietas, asperezas, etc., es la Vaselina químicamente pura del doctor Greus.

**PANACEA CORELL**—Cohibe diarreas, facilita dentición y bábeo.

Se convoca a los empleados municipales pertenecientes a la Cooperativa Valenciana de funcionarios de España a una reunión, que se celebrará mañana jueves, a las 5'30 de la tarde, en las Casas Consistoriales, sección de Quintas, para tratar de asuntos importantes relacionados con dicha institución.

Tos cásase con Pastillas J. Miró, expectorantes, calmantes. Farmacias y droguerías.

tesima representación de la ya popular revista.

**ESLAVA**  
Hoy, a las 10 noche, se repetirá el diálogo "El flechazo" y la preciosa comedia en dos actos, estrenada ayer con gran éxito: "Pasionera", ambas de los señores Alvarez Quintero.

**OLYMPIA**  
Esta noche a las diez celebrarán su beneficio la aplaudida triple Luisa Puchol y Mariano Ozores, director de la compañía de ópera que actúa en este teatro. Para su beneficio y despedida de la compañía se pondrá en escena "Los nuevos ricos" y la aplaudida y hermosa opereta "El gran premio", en la que los beneficiados obtienen un gran triunfo.

El viernes próximo, a las diez de la noche, debutará una gran compañía de atracciones, de la que ya daremos más pormenores, por ser un espectáculo nuevo en Valencia y de grandes efectos escénicos.

**REGUES**  
Siguen con éxito creciente las representaciones de "Sanatorio del Amor", a las que el público acude ansioso de ver sus chistes y situaciones y de aplaudir los preciosos números de música con que el maestro Estela ha engalanado la obra, especialmente el "Fado", que, como el día del estreno, se repite cinco veces, muy pronto se hará popular. Ha encontrado por fin la empresa de este favorecido teatro la obra deseada, pues que se cuentan las funciones por llenos.

Tenemos noticias de que ya ha sido pedida por algunas empresas, y no sería extraño que recorriese "Sanatorio del Amor" todos los teatros de España.

Así lo deseamos a los autores. Mañana jueves, a las seis de la tarde, se celebrará una gran matiné extraordinaria, poniéndose en escena, a petición de numerosas familias que no pueden asistir por la noche al teatro, la grandiosa obra de verdadero éxito "Sanatorio del Amor".

Por la noche a las 9'30 celebrará su beneficio la primera actriz de carácter Pepita Alcácer con un escogido programa, en el que tomará parte, en obsequio a la beneficiada, el aplaudido primer actor Patricio León.

### NECROLOGÍA

En la parroquia iglesia de San Andrés Apóstol se ha dicho esta mañana una misa de *corpore inseputo* a intención del alma de la señora doña Pepita Romero y Brugués.

Al religioso acto se han adherido gran número de amigos de la familia de la finada, que han testimoniado su pésame por el sentido fallecimiento.

A continuación se ha procedido a la conducción del cadáver al Cementerio general, figurando en la fúnebre comitiva asiladas de San Vicente Ferrer, de las Hermanitas de los Pobres y de San Eugenio y clero de la parroquia mencionada.

Han presidido el duelo don Matías Romero, hermano de la finada; don José Galindo, hermano político; don Manuel Galindo y don Vicente Villalba.

A la desconsolada familia reiteramos nuestro sentido pésame, deseando que en las pruebas de afecto prologadas hallen lenitivo a su aflicción.

### Movimiento de población

Distrito de San Vicente.—Nacimientos, uno; defunciones, 5.  
Distrito del Mar.—Nacimientos, ninguno; defunciones, una.  
Distrito de Serranos.—Nacimientos, 4; defunciones, 3.  
Distrito del Mercado.—Nacimientos, 2; defunciones, una.  
Total: Nacimientos, 7; defunciones, 10.

### AYUNTAMIENTO

**Anuncio**  
A los efectos procedentes, queda expuesta al público, durante el plazo de diez días, en la Secretaría de este Ayuntamiento, la lista cobratoria del arbitrio de Vigilancia, Inspección y servicio de incendios, correspondiente al ejercicio de 1921-22, a fin de que los interesados puedan examinarla y producir las reclamaciones que estimen pertinentes. Valencia 10 de mayo de 1921.—El Alcalde, R. Samper.



Gente alocada o formal, retirada o bullanguera: Si os place el himno triunfal de la alegre Primavera, id a Apolo: allí os espera

## El Príncipe Carnaval

### COMERCIALES

Telegrama recibido por E. Jimeno Cervera: DE CARDIFF 10.

A la venta 5.500 medias de Valencia del vapor "Staffa". Segunda condición: Las 300 y 360, de 33 a 37; mayoría, de 34 a 35; las 504, a 37. Tercera condición: Las 300 y 360, de 25 a 28; mayoría, de 26 a 27; las 504, a 30.

Telegrama recibido por los señores White, Harker y Compañía: DE MANCHESTER 10.

Ofrecidos cargamentos de los vapores "Amanda" y "Ganver" de 29,266 medias cajas naranja, buena demanda.

Segunda condición, sanas: Cajas de 200 y 240, de 28 a 32/6; cajas de 300, 360 y 504, de 32 a 38/6. Tercera condición: Cajas de 200 y 240, de 24 a 25; cajas de 300, 360 y 504, de 28 a 35/6. Cuarta condición: Cajas de 200 y 240, de 22 a 27; cajas de 300, 360 y 504, de 25 a 29. Quinta condición: De 17 a 18/6. Cebolla de Egipto: De 10/6 a 12/6.

### La Correspondencia de Valencia

se vende en los siguientes puntos: EN ALBACETE Kiosco de Mirido Moreno, Paseo de Alfonso XII.

EN BARCELONA Kiosco Solsona, Rambla del Centro, frente a la plaza Real. Don Salvador Sanz, Kiosco Barcelonés.

EN MADRID Empresa Valenciana, calle del Pozo. Don Paulino Luján, calle de Alcalá, esquina a la de Peligros, kiosco de periódicos.

Don Vicente Alvarez, Puerta del Sol, 1, café de la Montaña. Kiosco de LA TRIBUNA, calle de Alcalá.

Acabamos de recibir el número 63 de "Mundial Música", que una vez más demuestra su buen gusto y su deseo de agradar al público. De es-

to se podrá juzgar por el siguiente sumario: I "De Chamberi a Liverpool", cuplé, V. Quirós.—II "Half and half", danza moderna, F. Cotarelo.—III "Vals", capricho, S. Muguerza.—IV "Chuerías andaluzas", baile español, S. Juan Garín.—V "Matchicha", S. Casanova.

Además lleva en portada una fotografía de los aplaudidos artistas que integran el Trio Valencia. Precio de la revista: una peseta.

**OLYMPIA**: Compañía de ópera, dirigida por **MARIANO OZORES**. A las 10 noche: Beneficio de **LUISA PUCHOL** y **MARIANO OZORES**. Despedida de la compañía **LOS NUEVOS RICOS** **EL GRAN PREMIO**

**ABANICOS**: Venta al detall en la fábrica

Precios increíbles (Granvia, 14) **Reflectores y difusores HOLOPHANE**

Aprovechamiento científico de la luz eléctrica. Economía efectiva de consumo: 50 por 100

AGENCIA EXCLUSIVA: **Sociedad Española de Construcciones Eléctricas**

Exposición y venta: Paz, 5 bis. Almacenes y despacho: Colón, 19 y 21

Todas las **Fiebres Peligrosas** Viruela, Sarampión, Escarlatina, Tifus, Erisipela, Influenza, Fiebre puerperal, se curan en **ALGUNOS DIAS**, con frecuencia en algunas horas por la **BOISSON BLANCHE** Del Abate MAGNAT, Cura de Ancona. Es el **DIURÉTICO MAS POTENTE**. M.BREMONT, Farm. Bd. de la Madeleine, 65, Marsella. envía gratuítoamente folletos y atestaciones

### Sección religiosa

**SANTOS DE MAÑANA**.—Santo Domingo de la Calzada, Misa y oficio de la octava de la Ascensión del Señor, con rito doble mayor y color blanco, y conmemoración de los Santos Mártires y de la octava de Nuestra Señora de los Desamparados.

**CUARENTA HORAS**.—Continúan en la iglesia de Nuestra Señora de Jesús. Se descubre a las seis de la mañana y se reserva a las siete y media de la tarde.

**CORTE DE MARIA**.—Nuestra Señora del Pilar, en los Santos Juanes.

**Curación casi segura de las tuberculosis quirúrgicas**, conservando los movimientos, las articulaciones; método suizo (sanatorio, cura de sol). Informes a quien los solicite.

**Tuberculosis pulmonar**, tratamiento eficaz, cura de sanatorio, pneumotorax, & Cirugía general, matriz.

**Doctor MARIANO PEREZ FELIU**. Calle Clavé, 1 (edificio Olympia). Teléfonos 1505, Valencia.—2725, Vedat (Torrente).

### Champagne "Bénézet"

**Chapa galvanizada** Carburo y Oxígeno Cojinetes - Engrase - Cinc y Plomo

**JOSE MARTINEZ Y COMPAÑIA**. Calle Látiva, 56 (junto plaza Toros)

### BA-TA-CLAN

(ANTES TEATRO WART) Todos los días, 8'30 tarde y 10 noche, compañía de vodevil al estilo del Ba-ta-clan de París y variedades.

Hoy, tarde y noche, acontecimiento teatral de la obra de grandioso éxito en un acto, original de don Santiago Rusiñol.

**GENTE BIEN** cuya obra obtuvo 200 representaciones en el teatro Novedades de Barcelona.

Gran éxito de las hermosas actrices Hermanas María Antonieta, Carmen Rodrigo, Nenita, Ochocha Ylari y la sugestiva René.

Después de las funciones de tarde y noche, a partir de 10'30, tango, jazz, mezz-jazz y piano.

Entrada por consumación.

TELEGRAFO Y TELEFONO

Nacional

MADRID 11, 5.50.

Consejo de ministros

Se celebró el anunciado Consejo de ministros en Chamartín de la Raza...

El ministro de Instrucción, acordando asuntos internacionales, acordando...

El ministro de Fomento, aprobando un plan general de obras referente a ferrocarriles...

El ministro de Justicia, autorizando al ministro para regular el ingreso en las carreras técnicas...

El ministro de Hacienda, acordando el examen del proyecto de incurrir en el impuesto tiempo...

El ministro de Instrucción, acordando el examen del proyecto de incurrir en el impuesto tiempo...

El ministro de Justicia, acordando el examen del proyecto de incurrir en el impuesto tiempo...

El ministro de Fomento, aprobando un plan general de obras referente a ferrocarriles...

El ministro de Hacienda, acordando el examen del proyecto de incurrir en el impuesto tiempo...

El ministro de Instrucción, acordando el examen del proyecto de incurrir en el impuesto tiempo...

El ministro de Justicia, acordando el examen del proyecto de incurrir en el impuesto tiempo...

El ministro de Fomento, aprobando un plan general de obras referente a ferrocarriles...

El ministro de Hacienda, acordando el examen del proyecto de incurrir en el impuesto tiempo...

El ministro de Instrucción, acordando el examen del proyecto de incurrir en el impuesto tiempo...

El ministro de Justicia, acordando el examen del proyecto de incurrir en el impuesto tiempo...

El ministro de Fomento, aprobando un plan general de obras referente a ferrocarriles...

El ministro de Hacienda, acordando el examen del proyecto de incurrir en el impuesto tiempo...

El ministro de Instrucción, acordando el examen del proyecto de incurrir en el impuesto tiempo...

El ministro de Justicia, acordando el examen del proyecto de incurrir en el impuesto tiempo...

El ministro de Fomento, aprobando un plan general de obras referente a ferrocarriles...

El ministro de Hacienda, acordando el examen del proyecto de incurrir en el impuesto tiempo...

El ministro de Instrucción, acordando el examen del proyecto de incurrir en el impuesto tiempo...

El ministro de Justicia, acordando el examen del proyecto de incurrir en el impuesto tiempo...

El ministro de Fomento, aprobando un plan general de obras referente a ferrocarriles...

principalmente de la proposición, no de ley, firmada por los jefes de las fuerzas parlamentarias...

Al mismo tiempo, se reunieron con este motivo, se trató de la necesidad de pedir que se acuerde por el Congreso la declaración de la vacante de diputado por Monforte...

También se habló de la organización de propaganda pública, e incidentalmente de las próximas elecciones provinciales...

Otra vez la militarización de Telégrafos

Según los datos procedentes de la comisión organizadora del plebiscito del cuerpo de Telégrafos...

El primer día votaron 1.257, el segundo 1.144, y los demás lo hicieron en días sucesivos...

Sin embargo, parece que por ahora no se piensa en las esferas oficiales realizar la reforma...

En honor de Escalante. Barcelona.—Para el sábado próximo prepara el Circulo Valenciano una función en honor de Eduardo Escalante...

Análisis de una bomba. Barcelona.—En la mañana encontrada en un auto el día de la fiesta de los Somatenes...

Los atentados. Un muerto. En la barriada de Gracia fue agredido anoche por unos desconocidos Antonio Fornell...

Los atentados. Un muerto. En la barriada de Gracia fue agredido anoche por unos desconocidos Antonio Fornell...

Los atentados. Un muerto. En la barriada de Gracia fue agredido anoche por unos desconocidos Antonio Fornell...

Los atentados. Un muerto. En la barriada de Gracia fue agredido anoche por unos desconocidos Antonio Fornell...

Los atentados. Un muerto. En la barriada de Gracia fue agredido anoche por unos desconocidos Antonio Fornell...

Los atentados. Un muerto. En la barriada de Gracia fue agredido anoche por unos desconocidos Antonio Fornell...

Los atentados. Un muerto. En la barriada de Gracia fue agredido anoche por unos desconocidos Antonio Fornell...

Los atentados. Un muerto. En la barriada de Gracia fue agredido anoche por unos desconocidos Antonio Fornell...

Los atentados. Un muerto. En la barriada de Gracia fue agredido anoche por unos desconocidos Antonio Fornell...

Los atentados. Un muerto. En la barriada de Gracia fue agredido anoche por unos desconocidos Antonio Fornell...

Los atentados. Un muerto. En la barriada de Gracia fue agredido anoche por unos desconocidos Antonio Fornell...

Los atentados. Un muerto. En la barriada de Gracia fue agredido anoche por unos desconocidos Antonio Fornell...

Los atentados. Un muerto. En la barriada de Gracia fue agredido anoche por unos desconocidos Antonio Fornell...

Los atentados. Un muerto. En la barriada de Gracia fue agredido anoche por unos desconocidos Antonio Fornell...

Los atentados. Un muerto. En la barriada de Gracia fue agredido anoche por unos desconocidos Antonio Fornell...

Los atentados. Un muerto. En la barriada de Gracia fue agredido anoche por unos desconocidos Antonio Fornell...

Los señores Allendesalazar y Argüelles salieron del ministerio por una puerta escusada...

El señor La Cierva todavía permaneció reunido largo rato con los representantes de las Compañías...

Cuando terminó la reunión recibió a los periodistas y les dijo que la conferencia había tenido por objeto perfilar algunos extremos del proyecto ferroviario...

Luego, refiriéndose a los informes que publican los periódicos como ampliación del Consejo, dijo que algunos extremos eran exactos...

Le visitó una comisión de ferroviarios, para pedirle que se les hagan las mismas concesiones que a los restantes de España...

También le visitó el marqués de Cabra para hablarle de la cuestión de los aceites...

En Gobernación. El subsecretario de la Gobernación recibió a los periodistas...

Nos dijo que los telegramas de provincias no acusaban ninguna novedad...

Firma de Guerra. Ha sido la siguiente: "Pase a la segunda reserva del general de brigada don Ernesto Echevarría..."

Destinado al regimiento de Alcantara al coronel de Caballería don Francisco Bonell...

Idem al comandante de idem don José Vázquez a la Remonta de Larrache...

Idem al teniente coronel de Infantería don José Laya al batallón de cazadores de Ciudad-Rodrigo...

Comutando la pena de muerte por la de reclusión perpetua al soldado de la brigada disciplinaria don Gómez Martí...

Concediendo la libertad condicional a varios corrigidos.—Mencheta MADRID 11, 16.15.

En la Presidencia. El subsecretario de la Presidencia nos dijo esta mañana que el señor Allendesalazar había asistido a una conferencia en el ministerio de Fomento...

El Rey concedió audiencias a los generales señores Zabala y Feijóo, a varios jefes y oficiales...

Firma de Marina. Hasta la mañana de la tarde estuvo el señor Fernández Prida despachando con el Rey...

Dijo que algunos se referían a la reorganización de los cuerpos subalternos de la Armada...

La firma del presidente. El señor Allendesalazar puso a la firma del Rey varios decretos resolviendo competencias...

Los proyectos de Justicia. Su majestad ha firmado los oportunos decretos autorizando la lectura en las Cortes de los proyectos de gracia y Justicia...

La protección a la Industria. El señor Allendesalazar ha dispuesto que se renueve la mitad del Consejo de Protección a la Industria...

Se aplaza el Consejo. El Consejo que debía celebrarse mañana en Palacio, se ha aplazado hasta el próximo viernes...

Sustracción de una cartera. Barcelona.—El jefe de una compañía de artistas extranjeros ha denunciado a la policía...

Dependiente infiel. En la calle del Marqués del Duero, a la puerta de un Music-Hall, un somatenista ha detenido a un dependiente de una casa de comercio...

un somatenista ha detenido a un dependiente de una casa de comercio que desapareció después de haber cobrado un cheque por valor de pesetas 3.587 en el Banco Hipotecario...

Ha sido recuperada parte de esta cantidad. Contra Angel Pestaña. En la Audiencia se ha visto una causa contra Angel Pestaña...

En libertad. Por no resultar ningún cargo contra ellos han sido puestos en libertad Juan Elias y Angela Avanti...

Grandioso homenaje a Martínez Anido. Barcelona.—A las once y media de la mañana se ha reunido en el gobierno civil las representaciones encargadas de tributar el homenaje al gobernador civil señor Martínez Anido...

Restablecido el silencio, el presidente del Fomento Nacional, señor Busó, ha ofrecido el homenaje en nombre de las entidades adheridas...

Ha hecho alusión de los Gobiernos que, ajenos a las necesidades de la población, envían para su gobierno personas faltas de las necesarias condiciones...

El señor Martínez Anido contestó: "Si en el transcurso de mi actuación al frente de este gobierno civil no hubiera procurado cumplir con mi deber en todo momento, el homenaje que me tributáis me alegraría a éllo."

Soy enemigo de todo acto callejero, y contrario a toda manifestación ostensible, pero este acto de hoy, tan grandioso por el número y calidad de las personas que en él toman parte...

Hizo pública manifestación de su agradecimiento al elemento obrero, diciendo que diariamente recibe de 100 a 150 cartas de felicitación de estos obreros...

Recordó que hace 50 años que conoce Barcelona, y es un entusiasta defensor de los intereses de la región...

El señor Bugallal contestó a una interpelación que le anunció en sesiones anteriores el señor Esperave sobre el secretariado municipal...

El señor Bugallal contestó a una interpelación que le anunció en sesiones anteriores el señor Esperave sobre el secretariado municipal...

Pregunta por qué se suspendió el decreto relacionado con la organización del secretariado...

Los señores GARCIA VAQUERO y RODRIGUEZ DE LA VEGA consideran muy importante la cuestión...

El señor Durán y Ventosa pide que se aumenten los sueldos solicitados por los secretarios mediante el oportuno proyecto de ley...

Los señores ROYO y VILANOVA y CANO RUEDA defienden las peticiones del secretariado...

El señor Bugallal dice que el Gobierno dictará una disposición para solucionar el asunto...

El señor Rojo y Vilanova se ocupa de la actuación del director general de Seguridad...

Censura al señor Millán de Prie-go, que ha hecho usurpación de las disposiciones de Policía urbana...

Afirma que el ministro de la Gobernación tiene el deber de deslindar los campos...

Dice que el señor Millán de Prie-go, en vez de director de Seguridad, lo es de incomodidad...

El señor Ródenas ha manifestado que se abstendrá unos días de hablar con los periodistas...

Insiste en que ésta anda ya sobre los pasos de Casandres. Esta madrugada llegaron de Barcelona tres detenidos...

El señor Ródenas ha manifestado que se abstendrá unos días de hablar con los periodistas...

Informe favorable. La comisión de Presupuestos del Senado ha informado favorablemente los dictámenes referentes al marquésado de González Besada...

Huelga de metalúrgicos. Bilbao.—En los Altos Hornos de esta capital y en Baracaldo se han declarado en huelga los trabajadores...

Congreso Obrero. Santander.—Se ha celebrado el VIII Congreso de obreros metalúrgicos...

Las Cortes Congreso. Madrid 11. Preside el señor Sánchez Guerra, que abre la sesión a las tres y media de la tarde...

Gran desanimación en escaños y tribunas. En el banco azul los ministros de Instrucción pública y Hacienda...

Se lee una proposición relativa a la décima que deben percibir los municipios por contribución industrial...

El señor Serrano Jover se ocupa de la vida legal de las Haciendas locales y dependencias del ayuntamiento...

Habla de la actual organización de los funcionarios municipales, que por les permite desenvolver las reformas encomendadas a los municipios...

Se ocupa del ensanche de Madrid y de otros asuntos de interés para el municipio madrileño...

El señor Argüelles se asocia al sentido de la proposición de ley. El señor Besteiro dice que si esta proposición trae aparejada la aprobación del plan de obras de ensanche...

El señor Amado formula un ruego relacionado con la mejora de sueldo de los retirados...

El señor Argüelles declara que el Gobierno se ocupará de este asunto. Se reanuda la interpelación acerca de la exportación del aceite...

El señor Macía consume el segundo turno. Protesta de la limitación de la exportación, asegurando que la cantidad que ingresaría por ella neutralizaría en un 50 por 100 los gastos de la exportación...

El señor La Cierva manifiesta que ha buscado garantías para que no se eleve el precio en el mercado interior, sin encontrarlas...

Declara que no cabe diferencia de trato; defiende la necesidad de mantener el stock; ofrece perseguir el contrabando...

Se entra en el orden del día. (Segue la sesión.) Senado. A las cuatro de la tarde abre la sesión el señor Sánchez de Toca...

En el banco de los ministros los de Gobernación, Marina y Trabajo. El señor Bugallal contesta a una interpelación que le anunció en sesiones anteriores el señor Esperave sobre el secretariado municipal...

Dice que el Gobierno resolverá en breve sobre este asunto. El señor Esperave estima ambigua la contestación y teme que implique tardanza en resolver el asunto...

Pregunta por qué se suspendió el decreto relacionado con la organización del secretariado...

Los señores Garcia Vaquero y Rodriguez de la Vega consideran muy importante la cuestión...

El señor Durán y Ventosa pide que se aumenten los sueldos solicitados por los secretarios mediante el oportuno proyecto de ley...

Los señores Rojo y Vilanova y Cano Rueda defienden las peticiones del secretariado...

El señor Bugallal dice que el Gobierno dictará una disposición para solucionar el asunto...

El señor Rojo y Vilanova se ocupa de la actuación del director general de Seguridad...

Censura al señor Millán de Prie-go, que ha hecho usurpación de las disposiciones de Policía urbana...

Afirma que el ministro de la Gobernación tiene el deber de deslindar los campos...

Extranjero. El nuevo gobierno alemán. Berlín.—A las ocho y media de la noche quedó constituido el nuevo gabinete en la forma siguiente:

Canciller: Banco, socialista mayoritario. Vicecanciller: Banco, socialista mayoritario...

Economía: Brauns, del Centro. Justicia: Schiffer, demócrata. Defensa nacional: Geisser...

Comunicaciones: General Gronch. Trabajo: Ricardo Schmidt, socialista mayoritario...

Correos y Telégrafos: Giesler, de moderata. No se ha designado todavía el ministro de Hacienda...

El puesto de ministro de Negocios Extranjeros, que actualmente ocupa Wirth, jefe del gobierno, irá probablemente al representante de Alemania en el Vaticano, von Ber...

El nuevo gobierno manifestó ante el Reichstag que aceptaba sin condiciones el ultimatum de los aliados. La Cámara acordó aceptar, por 221 contra 175 votos, el ultimatum de los aliados...

REMITIDO (Carta abierta) Al señor juez del distrito del Mercado. Respetable señor: A mi regreso del Perelló me encuentro sorprendido con una providencia de usa, con motivo del pleito de desahucio promovido por el dueño del teatro Lírico...

Habla de la actual organización de los funcionarios municipales, que por les permite desenvolver las reformas encomendadas a los municipios...

Se ocupa del ensanche de Madrid y de otros asuntos de interés para el municipio madrileño...

El señor Argüelles se asocia al sentido de la proposición de ley. El señor Besteiro dice que si esta proposición trae aparejada la aprobación del plan de obras de ensanche...

El señor Amado formula un ruego relacionado con la mejora de sueldo de los retirados...

El señor Argüelles declara que el Gobierno se ocupará de este asunto. Se reanuda la interpelación acerca de la exportación del aceite...

El señor Macía consume el segundo turno. Protesta de la limitación de la exportación, asegurando que la cantidad que ingresaría por ella neutralizaría en un 50 por 100 los gastos de la exportación...

El señor La Cierva manifiesta que ha buscado garantías para que no se eleve el precio en el mercado interior, sin encontrarlas...

Declara que no cabe diferencia de trato; defiende la necesidad de mantener el stock; ofrece perseguir el contrabando...

Se entra en el orden del día. (Segue la sesión.) Senado. A las cuatro de la tarde abre la sesión el señor Sánchez de Toca...

En el banco de los ministros los de Gobernación, Marina y Trabajo. El señor Bugallal contesta a una interpelación que le anunció en sesiones anteriores el señor Esperave sobre el secretariado municipal...

Dice que el Gobierno resolverá en breve sobre este asunto. El señor Esperave estima ambigua la contestación y teme que implique tardanza en resolver el asunto...

Pregunta por qué se suspendió el decreto relacionado con la organización del secretariado...

Los señores Garcia Vaquero y Rodriguez de la Vega consideran muy importante la cuestión...

El señor Durán y Ventosa pide que se aumenten los sueldos solicitados por los secretarios mediante el oportuno proyecto de ley...

Los señores Rojo y Vilanova y Cano Rueda defienden las peticiones del secretariado...

El señor Bugallal dice que el Gobierno dictará una disposición para solucionar el asunto...

El señor Rojo y Vilanova se ocupa de la actuación del director general de Seguridad...

Censura al señor Millán de Prie-go, que ha hecho usurpación de las disposiciones de Policía urbana...

COTIZACION. MADRID. Día 10 Día 11. 4 por 100 interior. 68.85 68.80. 4 por 100 fin de mes. 00.00 00.00. 4 por 100 fin próx. 00.00 00.00...

Amortizable 5 por 100. 94.30 94.25. Amortizable 4 por 100. 87.50 87.00. Banco de España. 513.00 513.00. Tabacaleras. 265.00 266.00. 4 por 100 exterior. 82.80 82.75. Francos. 61.10 62.15. Libras. 28.70 28.97. Azucareras. 00.00 00.00. Rio de la Plata. 263.00 253.00. Cédulas hipotecarias. 88.85 88.80. Nuevo empréstito. 101.05 101.00. Bonos del Tesoro. 111.00 129.00. Marcos. 37.40 37.50. Liras. 7.18 7.20. Dollars. 60.10 65.80. Francos belgas. 129.75 128.40. (De la casa Francisco Perich.)

BARCELONA. Día 10 Día 11. 4 por 100 interior. 00.00 00.00. Ac. F. C. Norte. 60.95 61.55. Alicante. 62.75 62.40. Andaluz. 47.90 47.50. Orense. 18.60 18.50. Coteses variable. 00.00 33.90. Francos. 59.35 61.50. Libras. 28.53 00.00. Marcos. 00.00 00.00. (De la casa Francisco Perich.)

SUCESOS. Fallecimiento. Anoche a las doce falleció en el Hospital provincial el desgraciado joven que intentó arrebatar la vida ayer tarde en una escalera de la calle de Borriol disparándose un tiro de revolver en la sien derecha. Mañana se le practicará la autopsia.

Robo. En la fábrica de medias y calcetines, propiedad de doña Josefa Luch, Palau, situada a unos 200 metros de la estación férrea de Silla, penetraron ladrones, levantando los hierros de una ventana, apoderándose de gran cantidad de generos. La Guardia civil practica diligencias para el descubrimiento de los autores, habiéndose dado cuenta del hecho al juzgado y a los jefes de los puestos limítrofes. La cuantía del robo se calcula en unas 1.000 pesetas.

Un preso rebelde. Esta tarde a las cuatro y media era conducido desde el Gobierno civil a la Cárcel Modelo un sujeto como de 30 años, decentemente vestido, y al que escoltaban una pareja de la Guardia civil a pie y otra a caballo. Al llegar a la casa de Socorro del Museo el preso se ha arrodiado junto al muro de la misma, diciendo que no daba un paso más, pues si habían de matarlo, que lo mataran allí. Ni ruegos ni reflexiones le han hecho variar de propósito, y en vista de su actitud y de que se había aglomerado un gran gentío en el lugar del suceso, la benemerita ha con sultado por teléfono a sus jefes, y éstos han ordenado se metiera al preso en un carruaje y se le llevara a su destino.

Instituto Médico Valenciano. En esta corporación dará mañana jueves, a las 6.30 de la tarde, una conferencia acerca de "Tratamiento quirúrgico de la úlcera de estómago", el distinguido catedrático auxiliar de esta facultad de Medicina doctor don Vicente Pallarés.

CARTELERA. Funciones para hoy. TEATRO PRINCIPAL.—Por la noche a las 10. Segundo concierto por la Orquesta Sinfónica de Madrid. TEATRO APOLO.—Por la noche a las 10. El Principe Carnaval. TEATRO RUZAFIA.—Sesión continúa de cine de 4.30 tarde a 12.30 noche. ESLAVA.—Compañía de comedia.—Por la noche a las 10. El flechazo. Pasionera. TEATRO OLYMPIA.—Por la noche a las 10. Despedida de la compañía y beneficio de Luisa Puchol y Mariano Ozores. Los nuevos ricos y El gran premio. TEATRO REGUES.—Por la noche a las 9.30. Bañala y llora. Sanatorio del amor y La cara del ministro. CINE MODERNO.—Sesión única de cine de 4 tarde a 12.30 noche. "Los Miserables", de Victor Hugo.

Funciones para mañana. TEATRO PRINCIPAL.—Debut de la gran compañía de ópera.—Por la noche a las 10. Thais. TEATRO APOLO.—Por la tarde a las 6 y por la noche a las 10. El Principe Carnaval. ESLAVA.—Compañía de comedia.—Por la tarde a las 6 y por la noche a las 10. "Los Miserables", de Victor Hugo.

En cuarta plana varias informaciones de interés.

Las fiestas de la barriada de Sagunto

En los días del 13 al 25 del corriente se celebrarán en la barriada de Sagunto las fiestas que anualmente dedican al Santísimo Cristo de la Fe sus mayores y Esclavitud, y que se sujetarán a este programa:
Viernes 13.—Al anochecer entrará de la murta, acompañada de la banda de música La Vega.

las diez fiesta del clavario y cofradía, predicando don Antonio Martínez Moya; en este día y siguientes, a las 17, se celebrará el novenario, estando encargado de los sermones el padre Ignacio de Chulilla (capuchino); cabalgata y bautizo, que recorrerá toda la barriada, acompañada de la música La Vega. De las 21 a las 24 serenata.
Martes 17.—Al amanecer diana y tracas; a las diez y media solemne fiesta de la Asociación y clavarios al Santísimo Cristo de la Fe, interpretándose a toda orquesta la misa de Santa Cecilia, del maestro Gounod, y ocupando la Sagrada Cátedra don Pedro Tomás Montañana, magistrado de Gandía. Después de la misa se disparará el tradicional enrocachat en el cauce del río; a las 18 saldrá del templo parroquial solemne procesión, que recorrerá las principales calles de la barriada; a las 23 disparo de un bonito castillo de fuegos artificiales, por el prototécnico de Moncada Antonio Caballer.
Miércoles 18.—De las 20 a las 24 serenata.
Jueves 19.—Continúa el novenario, finalizando el 25 con las Cuarenta-Horas, solemne reserva y procesión claustral, estando encargado del sermón don Rogelio Chulilla, magistrado de Valencia. De las 21 a las 24 serenata por la banda La Vega, y como final se disparará una gran traca.

RELIGIOSAS

Cultos para mañana:
En la Real Capilla, a las siete y media, que dirá el doctor don Miguel Payá, dignidad de maestrescuela; a las diez y media será la fiesta que las jardineras consagran a su Patrona con sermón por el padre Luis Urbano, dominico, y por la tarde, día cuarto del novenario, con sermón por el padre Ramón Mas, jesuita.
En San Carlos, las Marías del Sagrario tendrán a las ocho y media de Comunión con órgano y cánticos.
En San Nicolás, misa de renovación a las diez, y por la tarde a las cinco Hora Santa con exposición y sermón para el Apostolado de la Oración.
En el Patriarca, a las nueve y media solemne con exposición y música, ofrecimiento de ramos, Horas canónicas y reserva, y por la tarde a las cuatro vísperas y completas con exposición y música.
En los conventos de la Encarnación, Corpus Christi, Santa Ursula y Zaldita, a las cinco de la tarde ejercicio de Hora a Jesús Sacramento.
En el Pilar, misa de Comunión con plática para la Corte de Honor de la Pílarica. Durante el día harán vela las señoras asociadas, y por la tarde a las seis ejercicio con Salve y despedida.
En Santos Juanes, la Corte de

Honor de Nuestra Señora del Pilar hará vela en su capilla desde las siete de la mañana hasta la terminación de la misa de las doce.
—En San Juan y San Vicente, a las seis y media y a las ocho misas de Comunión para los Jueves Eucarísticos, y a las cinco de la tarde Hora Santa con sermón por el padre B. Arner, franciscano.
—En la Real Capilla de los Desamparados, a las ocho misa de Comunión para los Jueves Eucarísticos, y por la tarde a las cinco Hora Santa.
—La novena del Espíritu Santo y los ejercicios del Mes de María con tintán en todos los templos, a las horas de costumbre.

TAURINAS

La novillada del domingo
Ayer tarde fueron desencajados en la plaza de Toros los seis novillos de don José Anastasio Martín, que han de lidiarse el próximo domingo día 15 del corriente.
La reseña del ganado es la siguiente:
Número 23, "Burrero", colorao; 47, "Encarnadillo", cárdeno; 98, "Gorrón", negro; 34, "Cartujano", negro lombardo; 56, "Borreguero", negro; 134, "Chivo", negro.
Fueron muy aplaudidos.
La combinación de matadores es

mejorable, pues han sido contratados los valientes novilleros Torquato II, Antonio Márquez y Salvador Freg.

Fomento del Turismo

Carnet del viajero

Centro oficial de informaciones gratuitas, "Fomento del Turismo", calle de la Sangre, casa Ayuntamiento, planta baja.
MUSEO DE BELLAS ARTES: Situado en la calle del Museo, junto a la iglesia del Carmen. Es, después del de Madrid, el más importante de España. Horas de visita: Los domingos y jueves no festivos, de 10 a 1; entrada pública mediante el pago de 50 céntimos, todos los días laborables, a las mismas horas, y desde las 3 de la tarde hasta la puesta de sol; tranvía más próximo para visitar el Museo, el número 5.
MUSEO PALONTOLOGICO: Instalado este magnífico Museo en el antiguo edificio del Almidur; entrada pública y gratuita todos los días laborables, mediante pase que se da en estas oficinas. (Tranvía más próximo para visitar este Museo, el número 1; descender en la plaza de la Constitución.)
MUSEO DE HISTORIA NATURAL DE LA UNIVERSIDAD: En trada mediante autorización del rec-

torado. (Tranvía más próximo para visitar este Museo, los números 1 y 2.)
MUSEO DE ANATOMIA (facultad de Medicina): Situado este Museo en la calle de Guillem de Castro, número 70, Entrada, solicitando permiso del señor decano. (Tranvía más próximo para visitar, el número 5.)
PALACIO MUNICIPAL (está situado en la Alameda, frente al puente del Mar): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 9 a 1, mediante pase que se da en estas oficinas. (Tranvía más próximo para visitarlo, los números 2, 3 y 4.)
VIVEROS MUNICIPALES (situados en la Alameda, frente al puente del Real): Entrada pública todos los días laborables, de 9 a 1, y de 3 a 5, mediante el pago de 15 céntimos. (Tranvía más próximo para visitar, el número 3.)
TORRES DE SERRANOS (calle de Serranos): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 9 a 1; dirigirse al portero de las Torres. (Tranvía más próximo, los números 1 y 5.)
PALACIO DE LA LONJA (está situado en la plaza del Mercado): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 9 a 2. (Tranvía más próximo, el número 7.)
BIBLIOTECA DE LA FACULTAD DE MEDICINA (situada en

la calle de Guillem de Castro, número 79): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 9 a 1. (Tranvía más próximo, de 9 a 1, número 5.)
BIBLIOTECA DE LA CASA DEL PUEBLO (plaza de Galdino): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 5:30 tarde a 8 números 1, 2, 6 y 7, en la parada de Olympia.)
BIBLIOTECA DE LA UNIVERSIDAD (calle de la Nave): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 10 a 1, y los domingos no feriados a las mismas horas. (Tranvía más próximo, los números 1 y 2.)
BIBLIOTECA DE LA CASA DE VESTUARIOS (situada en la plaza de la Constitución): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 5:30 tarde a 11 noche. (Tranvía más próximo, el número 1.)
BIBLIOTECA COMPLEMENTARIA DEL CENTRO DE CULTURA VALENCIANA (situada en la Lonja, entrada por la calle de Cordellats): Servicio público todos los días laborables, de 6 de la tarde a 8 de la noche. (Tranvía más próximo, el número 1.)
Para datos e informes, dirigirse a las oficinas del "Fomento del Turismo", todos los días laborables, de 9 a 1 y de 3 a 7, calle de la Sangre, Ayuntamiento, planta baja.

Lo mejor en neumáticos

PARA

Auto moto y velo y bandajes macizos está contenido en una sola palabra

DUNLOP

Pedid catálogos y condiciones a la

Sociedad española DUNLOP, S. A.

MADRID

BARCELONA

Claudio Coello, 106.

Rambla de Cataluña, 78.

Telegramas y telefonemas

DUNLOP

Stockistas en todas las provincias.

STOCK DE BANDAJES MACIZOS Y PNEUMÁTICOS.

Don Luis Bassot.—Cirilo Amorós, núm. 92.

Casa Izquierdo y Boquer Almacenes de tejidos de la Virgen del Pilar y del Caballo

Calle Nueva (vulgo Mantas), 1, 3, 5, 7, 9 y 11 VALENCIA
Hemos puesto a la venta grandes partidas de géneros blancos finos, medio finos y gruesos, en todos los anchos y calidades, desde 20 pesetas la pieza de 20 metros
Tenemos grandes existencias de lencería inglesa y del país, a muy bajos precios.
Continuamos con gran éxito la venta de las grandes remesas de toallas llegadas estos días.
Las hay de todas clases y de todos tamaños en blanco y en color, desde 0'60 pesetas cada una.
Especialidad en géneros blancos y negros
Rebaja de precio en la venta por piezas
Venta por metros: Precio fijo

LA PERLA ANTIGASTRICA DEL DOCTOR DELGADO cura los padecimientos de estómago
Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, o sea dolor acido o vinagres, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, acidez, flatulencia, y en general para todas aquellas molestias que revelan malas digestiones, sean o no dolorosas.
PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES

ACCIDENTES NERVIOSOS EPILEPSIA
convulsiones, vértigos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insonnias, palpitaciones, migraña, pérdida de la memoria, asma, congestiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas, se curan tomando el acreditado EXTRACTO BRYSTAN.

LEVARTIG
único preparado de levadura de cerveza, químicamente pura, de sabor agradable, acción activa, conservación limitada, recomendado por las ciencias médicas, nacionales y extranjeras, para combatir las enfermedades del estómago, intestinos, riñones, hígado, piel, diabetes, fiebres eruptivas, gástricas y puerperales; gran derivativo de la sangre.

Compañía Transmediterránea
Servicio fijo y directo para Nueva York, por los magníficos vapores
RAMBLA Y ESCOLAR
de reciente construcción y dotados de las mayores comodidades para el pasajero. Salidas fijas todos los días 8 de cada mes admitiendo carga y solamente pasaje de primera clase.

Venta de solar
A plazos o al contado se vende parcela edificable para almacén, taller o viviendas en el Grao, entre la calle de Atarazanas y parcelas lindantes con el ferrocarril de Valencia a Barcelona; superficie aproximada de 15.000 a 16.000 metros cuadrados. Ea la Administración de este periódico darán razón del dueño.

SE NECESITA
un buen limpiador para tintorería. Calle Transits, número 12. Tinte.

MOTO Y SIDECAR
Se vende una estupenda Harley Davidson eléctrica número 3 a toda prueba, por precio muy reducido; calle de Ciscar, núm. 32, taller de Federico Peris.

¿No más calvos?
Cuando estás cansado de ensayar todos los productos que componen este anuncio para curar la calvicie, recurre al
«Secreto indio»
no es el mejor específico para hacer crecer el pelo.

VAPORES LINEA DE VAPORES
Servicio corriente CABO NAO
salida de este puerto el día 12 de cada mes para Alicante, Cartagena, Almería, Aguilas, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Oporto, Gijón, Santander, Bilbao y Santander San Francisco. Admitiendo carga y pasajeros.

AVISO
Teniendo grandes existencias en géneros de los que aquí detallamos, todos ellos procedentes de saldos, dejes de cuenta y quiebras, ofrecemos precios que nadie puede igualarnos, porque necesitamos realizar en el menor tiempo posible toda la mercancía.
Almacenes EL TIRON Trench, 25 y Gran barato Feliu.—Mercado, núm. 18
Nota de precios de géneros más rebajados que días anteriores y por remate de las existencias que quedan:

Table with columns for item names and prices. Includes items like Medias señora, Camisas señora, Paños de cocina, Toallas rusas, etc.

Aceto Oriental
¿No más canas?
Aceto Oriental
con la seguridad que da el que cuando o cinco como días de cada 4 a 5 días volverán a salir los cabellos del mismo color que cuando se usó.

DOCTOR ESCUDER
Enfermedades nerviosas y mentales
Atocha, 128, principal MADRID
En casos urgentes, sale para provincias.

Impresores!
Máquinas grandes, Boston, perforadoras, guillotinas, prensas, tipos, etc. Tintas para imprenta y litografía.
J. Folqué
Ermita, 25. Teléfono 1015.

Venta de un piso
Se desea vender el piso tercero de la casa núm. 8, de la calle de la Nostra Nueva, de esta ciudad. Para tratar de informes y precio, en la notaría de don Francisco Barado, plaza de la Almoina, núm. 9, principal.

Publicaciones Bailly-Baillière para 1921
ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE
Agenda de Bañete
Agenda Calatrana
Agenda de Bañete
MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA